

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado á fines que no exceda de quince lineas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 17 publica un real decreto arreglando el interés de los depósitos constituidos y que se constituyan en la caja general y sus sucursales.

Otro id. señalando las personas que han de asistir al alumbramiento de S. M. cuando este feliz acontecimiento tenga lugar.

La del 18 y 19 no contienen disposicion alguna de interés general.

D. Manuel Avello Valdés, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba, por S. M. (Q. D. G.) etc.

Hago saber: como en este mi juzgado y escribanía del infrascripto que lo es público de su número y colegio, en el día 16 de febrero del corriente año tuvieron principio autos de concurso voluntario instroídos á instancia del procurador de este número don Francisco Pardo de la Casta, como apoderado de don Francisco Canalejo, los cuales seguidos por sus respectivos trámites, se dictó el 19 de abril último providencia señalando día para el nombramiento de síndicos, habiendo resultado elegidos por la misma por unanimidad de votos los acreedores por derecho propio don Manuel Matilla, don Mariano Camacho y don Antonio Gomez de Lará; en vista de lo cual, en el día 11 del corriente he mandado que se les pudiese en posesion de su encargo, y que se hiciese público el nombramiento en la Gaceta del gobierno y periódicos de esta capital, á fin de que llegue á noticia de todos los acreedores. Córdoba 13 de mayo de 1861.—Manuel Avello Valdés.—Por mandado de su señoría, Manuel Portera y Cámara.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El 19 á las diez y media de la mañana saldrán para Aranjuez todos los ministros para celebrar consejo presidido por S. M. la Reina.

La corte volverá á Madrid desde Aranjuez el 25, adelantándose así una semana á la fecha del 1.º de junio antes señalada. Ya están dadas las órdenes en palacio para que así se verifique.

Una carta de Tetuan, fecha 14 publicada el 18 por *El Reino*, dice que se ha hecho una visita general á las fortificaciones de la plaza, y desde dicho día ha principiado á trabajar en ellas el cuerpo de ingenieros en casi toda su fuerza, asegurándose debe llegar de un momento á otro la artillería rayada con que se van á dotar las murallas.

El mismo día 14 habia salido el alcalde moro de Tetuan para Madrid (donde ya se encuentra) acompañado de su hijo con el fin de ofrecer sus respetos á S. M. la Reina.

En nuestro colega *La Correspondencia de España* leemos las siguientes noticias de Santo Domingo:

—El general Santana habia sali-

do de la Capital con el brigadier Peleaz hacia Azua en la frontera del Sur, para preparar cuarteles á las tropas españolas.

—Durante la ausencia de la capital del general Santana habia quedado al frente del gobierno de Santo Domingo un consejo compuesto de los ministros y presidido por el vicepresidente que era de la república, el general Alfaro, uno de los dominicanos mas importantes y mas amigos siempre de nuestra patria.

—Se confirma la noticia de que los haitianos de acuerdo con los emigrados de Santo Domingo por sus revueltas interiores preparan una invasion, en la que para darle el color de que es propiamente una lucha intestina, los haitianos irán mandados por los dominicanos emigrados; pero las cartas de Santo Domingo aseguran que bastarán las fuerzas del gobierno de Santana para rechazar la invasion y destruir á los que la preparan. Cabral, el jefe de los rebeldes se encuentra en el pueblo de Caobas organizando la invasion; pero en cuanto se mueva tendrá á su frente las fuerzas del pais, y si es preciso, las bayonetas españolas.

Créese probable que el señor don Fernando Souza, nuestro ministro plenipotenciario en Constantinopla reemplazará interiormente al señor marqués de Miraflores en la mision de Roma.

Dícese que es probable que el mando superior militar de la isla de Santo Domingo, ejercido por un general, queda subordinado al capitán general de la inmediata de Puerto-Rico; pero segun nuestras noticias, por ahora, el mando superior será ejercido por el capitán general de Cuba.

Dicen personas que deben estar bien informadas, que si existen nuevas comunicaciones entre el representante inglés y la corte de Fez, de seguro han de ser encaminadas á procurar una solucion favorable á las cuestiones pendientes entre España y Africa.

S. A. R. la infanta doña Maria de la Concepcion, sigue adelantando en su convalecencia.

Han llegado á Madrid y se han presentado hoy al presidente del Consejo de ministros, el alcalde moro de Tetuan y su hijo, el mismo niño de quien tanto han hablado los periódicos. Ambos, y particularmente el niño, hablan muy bien el español y parecen hallarse muy satisfechos en nuestro pais.

Dice *La Correspondencia*: «La cuestión de Africa no ha dado un paso de ayer á hoy: los informes traídos por el coronel Saavedra de Tetuan y Tánger, confirman que el imperio marroquí está en una verdadera disolucion; que el gobierno no tiene fuerza para hacerse respetar; que se aprovechan del descontento general, causado por las desgracias de la guerra para presentarse algunos aspirantes hasta el mismo trono y que si el gobierno marroquí está dispuesto á acceder á todo lo que pueda

en favor de España, no puede lo primero, dar dinero. Si esto último no es desmintiese por los hechos, y España obtuviere mas firmes, útiles y verdaderas garantías, abrigaríamos la esperanza de que aun no hubiese que obrar hostilmente contra los marroquíes. El gobierno atiende á todo, cuenta con recursos para todo, pero como ya hemos dicho otra vez, no empeñará una nueva guerra por una simple cuestión de dinero, siempre que quede á salvo la honra nacional y los intereses de la nacion.»

El 18 á las cuatro de la mañana salió de Algeciras el vapor *Marqués de la Victoria* para Tánger con un pliego urgente del gobierno para el encargado de Negocios de S. M., y á las tres de la tarde se hallaba de vuelta en Algeciras despues de haber desempeñado su comision.

Propone la *Discusion*, que si Marruecos no paga lo que debemos obtener, en el triangulo que forma la costa del Estrecho, Tetuan y Tánger, se forme una especie de territorio anseático, bajo la proteccion de los gobiernos de Madrid y Fez, y en el cual se adopten todas las libertades económicas, de manera que no haya aduanas, ni estancos, ni pasaportes, ni licencias de ninguna clase, y donde judíos, cristianos y mahometanos, pudiesen, como en Gibraltar, ejercer libremente sus cultos. Añade, que como solo habria un gobierno municipal, bastaria una pequeña contribucion directa, y así se introduciría la civilizacion en Marruecos, y se disminuiría para Inglaterra la importancia de Gibraltar.

De Manila escriben, con fecha 24 de marzo á el *Contemporáneo*, que las noticias de Cochinchina no eran muy satisfactorias. «Los moros de Bavao, añade, que hace doce años vivian en paz con la fuerza destacada en dicho punto, acababan de matar al gobernador y á cinco soldados y si no hubiera aparecido en la esfera mas baja no hombre templado para dominar aquel triste suceso, hubiéramos perdido el establecimiento. Se habla de proyectos sobre Joló, único medio de imponer á estos moros, y se indica al señor Ozariz, que trabajó tanto en 1853 y 1854, para mandar una expedicion. Este señor estuvo en Europa y sirvió en Madrid en clase de coronel años pasados, y volvió estimulado por la guerra de Cochinchina, á la que asistió en la misma clase, y se halla hoy de gobernador de la plaza de Cavite.»

A la fecha de las últimas noticias llegadas de Tánger, una persona de posicion en aquella ciudad creia, segun una carta que ha dirigido á su corresponsal de Cádiz, que el principe Muley-el-Abbas tenia proyectado hacer un viaje á España.

Las Novedades aconseja al gobierno, que no haga la guerra á Marruecos; que tome el dinero que le den en un breve plazo, y que por el resto exija territorios; exija á Tánger, á Larache, á Rabat, Salé, á Mogador, cuanto pueda y terminase esta cuestion en breve.

Una carta de Guernica dice que ha llegado á aquella villa un inspector de obras públicas de Francia, cuyo objeto parece es hacerse dueño por cuenta del emperador de varios terrenos inmediatos al célebre palacio de Arteaga, y concluye esta obra con un aparato aun de lo que ha comenzado.

Al decreto, que aparecerá el 20 en la *Gaceta* aceptando la incorporacion de Santo Domingo á España, acompañará, segun creemos, una exposicion en que se manifiesta á la Europa y al mundo la espontaneidad del voto de los dominicanos y las miras de dignidad y no de ambicion alguna que han guiado á la España al acoger los deseos tan explícitos como sinceros de nuestros hermanos de América. El capitán general de nuestra isla de Cuba queda revestido por el decreto de amplios poderes para resolver, en perjuicio de la definitiva y necesaria aprobacion de las Cortes, en todo aquello que sea de la competencia del Parlamento, las muchas é importantes cuestiones que entraña la reversión de aquella Antilla á la madre patria.

Espérase que no trascurrirán muchos dias sin que sean conocidas en Madrid las definitivas proposiciones que Muley-el-Abbas hace al gobierno de S. M. la Reina de España en nombre del emperador de Marruecos para un satisfactorio arreglo de las dificultades pendientes.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

Turin 15.—La *Italia* desmiente los rumores de crisis ministerial.

No es cierto que se ocupe militarmente el antiguo reino de Nápoles. Se aumentan solamente las fuerzas para reprimir los malhechores.

Marsella 15.—Circular en Nápoles exposiciones en favor del proyecto de descentralizacion presentado por el ministro Minghetti. Se recogen firmas para presentarlas al parlamento.

Dicen de Roma que el museo Campana ha sido vendido á Francia.

Hubo una manifestacion en el teatro. El principe José Bonaparte fué victoreado por el público.

La policia romana sigue la pista á Chiarone, que ha vuelto á los Estados pontificios.

Escriben de Constantinopla que la Puerta anuncia en una circular diplomática que consiente en la union de los principados, pidiendo solamente que el tratado se firme en Constantinopla y no en Paris.

Sir Enrique Bulwer va á firmar un tratado de comercio entre su gobierno y la Turquía.

En el barrio Juna de Constantinopla un incendio ha destruido 300 casas. Gran miseria en Constantinopla. Pasquines contra el Sultán.

Londres 15.—Se espera de un momento á otro un movimiento de tropas federales contra la Virginia. El presidente Lincoln pedirá la restitucion del astillero marítimo de Norfolk.

en el Yucatan. Se dice que Inglaterra abandonará la isla Reclatan. Por el decreto se manda observar á los súbditos de la Gran Bretaña neutralidad en el conflicto anglo americano.

Cracovia 15.—Siguen las medidas de rigor en Varsovia. El descontento aumenta.

Viena 15.—El emperador ha respondido á los que le han presentado la contestacion á su discurso: «Los sentimientos patrióticos que me manifestais son los mismos que animan á todo el país. Por eso tengo gran confianza en el feliz resultado de vuestros esfuerzos.»

Berlin 15.—Se dice que Schleinitz ha hecho dimision. En caso de diferencia con Dinamarca intervendrán diplomáticamente las tres grandes potencias no alemanas para evitar un conflicto.

Viena 17.—Noticias de Pesth de ayer jueves dicen que los oradores de la oposicion creen que la reconciliacion es imposible mientras Austria niegue sus derechos á Hungría. Otros se muestran conciliadores. Continuaba la discusion.

Paris 17.—La academia propone para el premio bienal la «Historia del Imperio» de Mr. Thiers.

Turin 16.—La Opinione anuncia que el señor Salamanca ha marchado después de haber concluido un convenio relativo á los ferro carriles romanos.

El gobierno ha presentado un proyecto de ley para un camino de hierro de Nápoles á Ancona.

Dicen de Nápoles que se ha dado una gran comida en el teatro de San Carlos á la Guardia Nacional y al ejército. Diferentes brindis escitaron el entusiasmo.

Nápoles tranquilo. El estado de las provincias satisfactorio.

Londres 16.—Lynchon llama á las armas 42,000 voluntarios.

La Virginia occidental le ha ofrecido sostener la Union.

Las asambleas legislativas del Maryland y el gobernador del Misouri censuran la administracion de Lynchon. Los refuerzos que conducia el Atlántico á la fortaleza Pkens, llegaron á ella sin resistencia alguna de los separatistas.

Las fuerzas federales van á pasar de la defensiva á la ofensiva.

Paris 16. Marchan nuevos buques á Siria para traer las tropas á Francia. Un ayudante del comandante del cuerpo expedicionario en Cochinchina, acaba de llegar á Paris encargado de una mision particular. Los individuos que forman la comision europea en Siria, se han embarcado para Constantinopla. Los habitantes del Libano dirigen á las grandes potencias y al Sultan una esposicion pidiendo se reconstituya allí el gobierno cristiano que existió anteriormente perfeccionado por una constitucion que garantice los intereses de todos, y que se confie el poder al emir Medjid, jefe de la familia Cheal cristiana, hombre honrado, ilustrado é influyente.

Paris 18.—La Patrie dice que la escuadra francesa que cruzará las aguas de Siria, se compondrá de dos divisiones navales.

Pesth 17.—El general Asboth ha sido puesto en libertad sin condicion alguna.

Turin 17.—No es cierto que el conde Pasaglia haya adjurado de sus opiniones liberales.

Constantinopla 17.—Ha marchado Omer-baja, habiendole enviado antes una proclama en que anuncia una rebaja en las contribuciones y derechos de libre eleccion de los Consejeros municipales. Los cristianos tendran en adelante el derecho de tocar las campanas.

Mañana habrá un consejo en que se tratará la cuestion de la organizacion de la Siria. Los individuos de la comision europea recién llegada tomarán parte en las deliberaciones.

Los periódicos de aqui niegan que se piense en enviar una comision europea á Bosnia y Herzegovina.

Berlin 17.—Los proyectos de reforma, conocidos por el público de Varsovia, han desanimado por lo mezquinos é insuficientes hasta á las personas mas moderadas. Se anuncia para fin del mes actual la promulgacion de estas reformas. El marqués Welopolski, cuya impopularidad aumenta en razon á los sufrimientos del país, ha reemplazado á Muchanoff en la confianza del príncipe gobernador.

Pesth 17.—En la sesion de ayer el orador Szalay fué muy aplaudido al decir que Austria no debia hacer sacrificios á su influencia en Italia, sino buscar un punto de apoyo monárquico en Hungría. Otro orador, el señor Kisbiuki manifestó deseos de que el rey Fernando y el archiduque Francisco abdicaran formalmente la corona de Hungría. La sesion fué muy tempestuosa, y Bartal en un discurso muy virulento, pero muy hábil, dijo que toda la culpa de la mala inteligencia, procede de Austria, y que no cree posible un arreglo. Hoy continúa la discusion en la misma forma y casi todos se pronuncian en favor de la Constitucion de 1848.

Berlin 17.—En la sesion de la Dieta de Francfort hizo Austria una declaracion relativa al mando del ejército federal, la cual establece diferencias con la proposicion hecha por Prusia.

Paris 17. Todo el mundo se ocupa aqui de la cuestion de Siria y del discurso de M. Billault. Francia parece resuelta á intervenir por sí, y ante sí se renuevan los asesinatos ó los insultos contra los cristianos.

Las conferencias sobre los principados danubianos tendran lugar en Paris y no en Constantinopla, como se ha dicho por algunos.

A pesar de lo que dicen los diarios de Constantinopla, se piensa en enviar una comision europea á Bosnia y Herzegovina para velar por los cristianos de allí durante la informacion que se va á abrir bajo la presidencia de Omer Baja.

Paris 19. El Monitor publica una circular del señor Persigey recordando á los prefectos que recojan gubernativamente las publicaciones hechas en nombre de personas inhabilitadas ó desterradas porque la recogida judicial protege á los escritores de toda contestacion y así es como ha podido un representante de la politica de 1840, preguntar impunemente al vencedor de Solferino: «¿Qué habeis hecho de Francia?»

Liverpool 19. Se han enviado á América seis millones y medio en metálico.

Varsovia (sin fecha). El arzobispo se ha negado á prohibir los cantos nacionales en las iglesias.

Turin 18. Ha llegado á aqui Kossuth. Klapka ha ido á la isla de Caprera.

Los periódicos extranjeros continúan ocupándose del suicidio del conde Teleki. Un periódico de Pesth dice que sobre la mesa de noche de la alcoba donde se suicidó el conde estaba un puro medioconsumido. La bala con que se consumió el suicidio se detuvo en la columna vertebral. Todo hace creer que el conde antes de cometer el crimen sufrió violentas luchas interiores. La vispera del suicidio se le notó una viva emocion al separarse de algunos amigos. Tres dias antes se le vió en la cámara de diputados sumamente abstraído, con la vista fija en un punto y como extraño á cuanto pasaba á su alrededor. A las once de la noche de la en que tuvo lugar el suicidio la familia del conde vió á este ocupado en su bufete, si bien se notaba en él mucha inquietud. Su sobrino el conde Teleki Gugla que dormía en la habitacion inmediata, le sintió pasear por el cuarto y luego

oyó un pequeño ruido que le llamó poco la atencion y que debió ser el de la pistola.

Las correspondencias de Paris hablan de negociaciones establecidas entre Paris, Roma y Turin para el arreglo de la cuestion romana. Parece que el príncipe Napoleon ha enviado al rey Victor Manuel y al conde de Cavour un correo portador de las condiciones con que el emperador consiente en reconocer el nuevo reino de Italia. Napoleon y Victor Manuel harán un tratado, en virtud del cual reconocerá este último la soberania temporal del Papa en la zona actual que domina el Padre Santo. Victor Manuel se comprometerá además á respetar esta soberania y á no dejarla atacar por los voluntarios. Por otra parte, Napoleon concluirá un tratado con el Papa sobre las bases siguientes:—1.º Francia garantiza al Padre Santo la posesion del territorio de San Pedro contra todo ataque del Piemonte y de los garibaldistas.—2.º El emperador dejará 6,000 hombres en Roma durante un periodo fijo; pero que serán retirados luego que el Papa organice su ejército.—3.º El Papa reconocerá el nuevo reino de Italia y abandonará las Romanias y las Legaciones.—Las correspondencias añaden que es probable se prolonguen por mucho tiempo las negociaciones sobre semejantes bases, antes de que den un resultado cualquiera.

Correspondencias del extranjero dicen que se agita hoy mucho por los gabinetes de Londres y de Paris la idea de proponer una mediacion de Francia y de la Inglaterra para terminar la lucha que puede ser tan sangrienta entre la Confederacion del Sur y la del Norte en los Estados- Unidos de América. Tambien parece que se piensa en una accion combinada de las potencias europeas, que tienen grandes intereses en Méjico para ver de dar estabilidad y paz á aquel desventurado país.

A la fecha del 21 del pasado el gobierno federal habia mandado construir barricadas y otras obras de defensa en los edificios públicos de Washington. El Capitolio, el ministerio de Hacienda, etc., estaban defendidos por baterias. Se habia hecho salir de la ciudad á las mujeres y los niños, pues segun se aseguraba los separatistas habian prometido tomar la ciudad antes de ocho dias.

Nuestro ministro en Viena ha enviado á decir por telégrafo al gobierno español que el conde de Rechberg le ha manifestado la satisfaccion que el emperador de Austria ha experimentado por las delicadas atenciones de que ha sido objeto la emperatriz durante su permanencia en España. La emperatriz en sus cartas hace los mas entusiastas elogios de lo que ha visto en Cádiz y Sevilla.

Parece que la solucion mas probable para el gobierno de Siria es la que establece un jefe cristiano y dos bajas que juntos formarian una especie de consejo superior de administracion. Para proteger las poblaciones cristianas y hacer imposible la reproduccion de los tristísimos acontecimientos que ha en año ensangrentaron el Libano, permanecerán siempre en las costas de Siria fuerzas navales considerables de Francia, Inglaterra y Rusia. Todo esto no bastará á calmar la profunda irritacion que la evacuacion de Siria produce en Francia. Algun slotoma de esto se ha advertido ya en el silencio con que el emperador fué acogido en la gran revista que ha pasado el día 14 á la guardia nacional y á muchas de las tropas que se han reunido en la capital de Francia.

Las noticias de Nueva York, del 4 de mayo, anuncian que iba á llevarse

inmediatamente á ejecucion el bloqueo de los puertos del Sur, para cuyo objeto estaban aprestados cincuenta buques de guerra con trasportes de vapor y 20,000 hombres de tropas. Los Estados cuyos puertos van á ser puestos en estado de bloqueo son los de la Carolina del Sur, la Georgia, la Florida, Alabama, Louisiana, Missisipi, Texas, Virginia y Carolina del Norte. El Maryland, igualmente que la Virginia occidental permanecerán fieles á la Union. El Kentucky se aconseja de poder conservarse neutral.

Se lee en la France Medicale.
DE LOS SUDORIFICOS.

La eficacia de la zarzaparrilla en las afecciones sifiliticas ha sido puesta en duda por algunos médicos, pero hoy día está probado lo contrario.

El Doctor Ricord cirujano en jefe del Hospital de Venereos de Paris, cuyo nombre constituye la primera autoridad en el tratamiento de estas afecciones, la emplea decisivamente en sus enfermos, sea solo ó como adjuvante de un tratamiento mercurial ó refiriendo siempre el JARABE DE CMISIENER en el cual la zarzaparrilla va asociada á un diurético y á dos purgantes ligeros.

El Doctor Cazenave dice, en su apéndice al Codex, que todos los prácticos célebres aseguran que se pueden obtener completas curaciones usando este Jarabe, pero con la condicion de emplearle una larga temporada.

Este JARABE es el depurativo mas excelente que puede haber.

A fin de remediar este inconveniente, M. Laurent concentra en el vacío á una baja temperatura en un aparato de su invencion los decoctos infusos que entran en su composicion, y transforma el producto de esta concentracion en Grageas que se conservan por mucho tiempo.

Cada gragea contiene 10 gramos de JARABE DE CUISINIER.

La Academia Imperial de medicina de Paris, á la cual se sometió este nuevo invento, dió su aprobacion por la opinion que forma el Dr. Bouchardat, declarando que este medicamento se conservará inalterable y que su administracion era fácil por ser exactamente igual al uso del mismo Jarabe.

LAS GRAGEAS DEPURATIVAS DE ZARZAPARRILLA de Laurent, tienen sobre otras la ventaja de poderse llevar en un bolsillo para poder seguir un tratamiento secreto en un viaje, condicion muchas veces indispensable en esta clase de medicamentos.

Pueden tambien emplearse con ventaja en todas las afecciones de la piel, en la gota reumático etc., etc.

Gaceta.

—Se leyó—Indudablemente tenia el tiempo alguna queja de la feria segun los esfuerzos que ha hecho para vengarse de ella. En la tarde del primer dia hubo tronantes amenazas: los ojos *chispeaban* y aun dirigian algun mortífero rayo, pero sin consecuencias: nuestro mercado, que de nada le acusaba la conciencia y que no estaba preparado para esas bruscas embestidas, horror á mas no poder: el segundo dia pasó tambien entre amenazas y con un aspecto tétrico y sombrío: alguna ligera lágrima humedeció tambien el alegre y coloreado rostro de la feria: ayer tambien habo lágrimas abundantes; pero no eran solo de la feria sino de las pollitas y las que no lo son, que no pudieron lucir sus galas ni conquistar todos los corazones que se habian propuesto, bajo un cielo azul y diáfano y bajo la tentadora influencia de una temperatura primaveral.

—Toros.—Magnífica fué la corrida del lunes. Los cuatro toros de Balma seda y los cuatro de Barquero nada de

jaron que desear. Buenos mozos, de muchas libras, de gran cabeza y voluntariosos, llenaron los deseos del público que ocupaba la plaza casi en su totalidad. Hubo sendos porrazos y gran copia de caballos muertos y heridos; y la corrida hubiera sido completa si los picadores hubieran tenido menos miedo y trabajado con más fé. Los espadas estuvieron bien, y los banderilleros excelentes. Nos ocuparemos con más detención de esta corrida y de la segunda.

—PERCANCES.—El lunes parece que un joven fué despedido por su novia, dándole por presto la oposición de su padre á que continuasen sus relaciones. El joven quiso hablar al padre, el cual no tuvo inconveniente en ello; pero al presentarse sacó aquel una pistola, y al dispararla se interpuo la hija que recibió el tiro en un hombro, causándole bastante daño. El agresor está preso.

También parece que en una casa de las calles de Alcántara fué herida una mujer por su amante, sin otro motivo que el orgullo de ella á ponerse un traje que él le había regalado.

—FERRO CARRIL.—Antes de que termine el mes presente ya habrán llegado á Valdepeñas los trenes del ferrocarril de Manzanares á Córdoba. Abierta al servicio público aquella importante sección, proporcionará al rico país que atraviesa las inmensas ventajas que hace tanto tiempo esperaba. Cada día la línea de Andalucía va ofreciendo mayor brevedad para recorrerla, gracias á los esfuerzos y á los poderosos medios de acción con que cuenta la empresa constructora, que en este camino y en el de Zaragoza tiene hoy empleados 17,000 hombres. Es muy notable que habiéndosele otorgado la concesión del camino de Manzanares á Córdoba en el mes de diciembre último, tenga ya en disposición de abrir al servicio público la sección del primer punto á Valdepeñas. Seamos justos con quien lo merece.

—PROGRESAN.—Los caicos van aguzando el ingenio. A un amigo nuestro le trajeron anteayer en la puerta de Galligos un magnífico reloj que llevaba en el bolsillo sin que se apercibiera de ello: á una señora de un pueblo de esta provincia le trajeron el domingo estando comprando en una tienda de la feria un bolso con varios napoleones, si bien esta vez recayeron sospechas en unos muchachos que allí estaban y de los que uno fué preso.

—HASTA OTRO AÑO.—Muy crecidos es el número de ganados que ha habido en la feria, si bien han sido pocos los tratos que se han realizado. Los que han escausado bastante han sido los caballos domados: los potros y el ganado mular puede decirse que han estado de beneficio. La concurrencia de forasteros ha sido inmensa: los intervalos que dejaban libres las tormentas se aprovechaban por la multitud que acudía presurosa de todas partes habiendo momentos en que la animación escedía á todo encomio. El teatro, la plaza de toros y todos los espectáculos que el tiempo ha permitido, han estado concurrenciosos, incluso los del Real de la feria y los de la calle de la Concepción.

—VISITA.—Hoy concluye en la iglesia de San Juan la santa pastoral visita girada á las parroquias de esta capital.

—DESGRACIA.—Anteayer fué conducido al hospital en muy mal estado un hombre que guiaba un carro por el camino de Quemadillas, y que asustándosele la bestia con los grandes truenos de la tormenta que sobrevino, volcó el vehículo, partiéndole al conductor una pierna.

—SI EL TIEMPO LO PERMITE.—Esta noche, según el programa de festejos, se quemará en la estensa plaza de la Merced un vistoso castillo de fuegos artificiales con caprichosas figuras de movimiento.

—RELEVO.—Ayer debieron salir con dirección á Sevilla las compañías del batallón cazadores de Figueras que hace algunos meses se hallaban en Córdoba. El lunes llegó ya una compañía de uno de los batallones del regimiento inmemorial del R. y, que es el destinado á reemplazar al de Figueras en la guarnición de esta capital.

—SALTADORES.—No habiéndose podido concluir para la feria las cañerías que llevan el agua á los saltadores del patio de los Naranjos se asegura que estarán corrientes para el próximo día del Corpus.

—LA ILITURGIANA.—Con este título se ha establecido desde el día 14 un servicio acelerado para viajeros que haga el viaje directo de Jaén á Córdoba por Baileu y Andujar. Parece que los carruajes que correrán en esta línea serán gondoletas de 7 asientos que solo invertiran en el trayecto indicado 16 horas. Se despacha en Córdoba calle de Carnecerías.

—VEREMOS.—La función de Mr. Buislay fué suspendida tormentosamente el primer día de feria. Veremos si la anunciada para esta tarde tiene mejor suerte.

—SE COMERÁN BARATOS.—En una quinta próxima á Barcelona se ha establecido un gran criadero de gallinas, en el cual se han de aumentar los volátiles hasta el número de tres ó cuatro mil. Todos los departamentos para comer, dormir é incubar están perfectamente dispuestos, y los huevos que se vende al público llevan pegadas pequeñas etiquetas de papel que indican los días en que fueron puestos.

—¡¡¡ALERTA!!!—Hasta ahora el mirriñaque solo ha sido considerado como un estorbo; pero vemos que el tal estorbo se va convirtiendo en encubridor del crimen y no será extraño que el código penal tenga que adicionarse con algún artículo que se ocupe de poner un límite á las dimensiones de los modernos globos; hé aquí lo que dice uno de nuestros colegas y asómbrense nuestros lectores de tanta osadía:

«Hace pocos días se presentaron un caballero y una señora elegantemente vestidos en una fonda de la calle de Pigalle en París, y pasaron á ver una habitación que alquilaron, dando señal al portero. Cuando estaban en la habitación, la señora pidió permiso al portero para entrar un momento en un gabinete á alojarse el corsé, que decía oprimirla mucho. A los dos minutos salió alegre y ligera, tomando el brazo de su marido, ambos se alejaron, quedando en que á la noche volverían á instalarse en su habitación. Poco después el portero echó de ver que la señora se había llevado bajo del mirriñaque una péndola, sábanas, servilletas y otros efectos.»

Anteanoche vimos á cierta individuo, adornada de un mirriñaque descomunal, dando vueltas al rededor de la alcubilla del Pretorio: suplicamos á quien correspondía situar allí una docena de vigilantes no vayamos á quedarnos sin uno de los monumentos artísticos que mas embellecen nuestra capital, que puede desaparecer de un momento á otro, oculto bajo el ampuloso mirriñaque de la desconocida dama.

—CORRESPONDENCIA.—Nuestro ilustrado corresponsal de Montilla nos dice lo siguiente:

Feria de San Isidro en Montilla.—Esta feria, que cuenta siete años de existencia, se celebra en una de las entradas principales de la población, en la vertiente del medio día de la colina en que se halla situada la misma, al pié de una estensa vereda cubierta de verde alfombra, salpicada de matizadas flores, y adornada en uno de sus extremos con una abundante fuente, de que se sur-

te el vecindario. Los puestos y las tiendas principian en el llano llamado del Palacio y se prolongan, en dos hileras paralelas entre sí, fuera de puertas, hasta el extremo de la casa dicha de la Pechinera, que pertenece á la hermandad de los santos Lugares. A la derecha de este largo mercado se halla el paseo denominado de la Rosa en forma de escuadra, ocupando una larga planicie que por los accidentes del terreno domina completamente á aquel, y desde donde, casi á vista de aguilas, se divisan todos los objetos que lo pueblan. Los puestos y las tiendas están formadas en su totalidad de palos enlazados, revestidos y cubiertos algunos con esteras, y los mas con follaje ó ramas de árboles y blancas telas de hilo ó algodón. Al final de ellas se encuentran seis arcos de bastante altura y magnitud, sobresaliendo entre ellos el del medio y contruidos todos de madera cubierta con lentisco, durillo y gallombas. Sobre el mayor de los mismos se ostenta entre guirnalda de flores, el escudo de la ciudad, y encima el pabellón nacional dulcemente acariciado por el viento. De los arcos para allá están los ganados, que en grupos ó piaras mas ó menos grandes se estendjen por la espresada vertiente y van á perderse en las vueltas y recodos de la vereda dicha. De la vereda al llano del palacio y del llano del palacio á la vereda, van y vienen la gentes, formando un largo cordón de mil colores, cortado algunas veces por los remolinos que arrebatan el polvo hasta las nubes, viniéndose á desparramar por entre los puestos y las tiendas, juntamente que por las encrucijadas de los caminos que desembocan en la espresada vertiente. Entre tanto que los hijos de Baco liban el licor de su padre dios en las tabernas y las buñoleras, y los tratantes en ganados suben y bajan por la cuesta de la feria, las personas de mas tono pasan las horas del día y de la noche en el paseo de la Rosa, discurriendo unas por entre sus calles de árboles, y sentadas otras en los poyos del mismo, departiendo amigablemente, ó en amorosos coloquios, á quienes presta la mayor animación los melodiosos acordes de la brillante banda de música, convenientemente situada, y el trino de los ruiseñores que aprestan en la enramada su casto nido. Todo es broma, algazara y fiesta en los tres días que dura la feria: no se puede contar con jornalero ni artesano alguno, ni obligar á ninguno de ellos á que trabaje en dichos días. Hombres y muchachos, jóvenes y viejas, pobres y ricos, trabajadores y holgazanes, todos van á la feria de día y de noche, van y vienen, y vienen y van del llano á la vereda, y de la vereda y el llano á los puestos y á las tiendas, y allí comen y beben, y gastan y triunfan, sin que la fatiga les abruma ni el cansancio les rinda. Pasados los citados tres días de feria todos vuelven á sus habituales ocupaciones, sin conservar ni aun el recuerdo de lo que en ellas gozaron, porque el carácter de estos habitantes es naturalmente grave, y nada propenso á engolfarse en los vicios y las disipaciones que á otros desgraciadamente postran y aniquilan.

En los tres referidos días han podido en el presente año disfrutarse de las diversiones que han proporcionado el teatro, la rueda de caballos, los perros y monos sábios y los que no lo son, las bellas, que dichosa de paso se van quedando por aquí muy pocas y esas están ya empolvadas, han tenido ocasion de lucir sus galas y sus tocados, y los pollos, que por ellas se despepitan, no habrán dejado en estas noches serenas y apacibles, de aprovechar los felices encuentros que se les hayan presentado, dando libre rienda á sus pasiones. Nosotros los profanos al arte de Cupido, y á quienes nos asfixia el incienso que se quema en el templo de la dio-

sa del amor, apenas comprendemos la importancia de estos gozes, de los que nos separa un abismo inmenso, que ni aun con la imaginación nos es lícito traspasar, librenos Dios de caer en tentación semejante.

Los labradores que hayan querido ó les haya acomodado, habrán podido, así mismo, deshacerse de los ganados que no les hayan hecho falta, ó procurado los que hayan necesitado, pues que no ha dejado de haber demandas y ofertas de este género, y todos los vecinos, cada uno en su clase, han tenido proporcion de hacerse de lo necesario, mediante á que de todo ha habido en el mercado, y si algo en él ha faltado ha sido gusto, dinero ó gana de gastarlo.

JOSÉ MARIA DE AGUAYO.

El secretario de la redacción,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. Sta. Catalina de Sena, virgen.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Agustín.

—Hoy á las 10 se celebrará fiesta á Santa Rita en la Iglesia de San Agustín: predicará don Manuel Arca.

Primer día de novena á dicha Santa en la anterior Iglesia á las oraciones.

—Quinto día de novena á Nra. Señora de Villaviciosa en la iglesia de S. Juan de Letran á las oraciones.

—Ejercicios del Mes de Maria ó Flores de Mayo, en las iglesias siguientes:

En San Pablo, á las seis de la tarde: predicará don Manuel Enriquez.

En el santuario de la Fuensanta, á las 9 de la mañana.

En Sta. Clara, á las 6.

En el convento de la Encarnación á las 5 1/2 de la tarde.

En la hermita de Consolación, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Luz, en Sta. Marina.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 13 de Mayo.—3 por 100 consolidado á 50.70, el diferido á 45.60 —Deuda del personal 22.40

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 17 de Mayo de 1861, á igual hora del 18 del mismo.

Trigo.—Fanegas 548 desde 43 á 48 rs.

Cebada.—100 fanegas de 00 á 55 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 58. fd. en los molinos á 41. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

—MÁLAGA 14.—Trigo de 56 á 70. Cebada de 32 á 41. Habas de 47 á 62. Aceite de 00 á 56.

—GRANADA 12. Alhondiga. Trigo de 54 á 61.—Cebada de 38 á 42.—Habas de 35 á 39. Aceite de 56 á 57.

—SEVILLA 13 de Mayo. En la Alhondiga. Trigo de 50 á 65. Cebada de 35 á 34.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 54 á 61. Cebada de 32 á 33. Habas á 47. Aceite depósito de 44 1/2 á 46 1/2 para el consumo á 47.

—JEREZ 15. Trigo de 57 á 62. Cebada de 35 á 36. Habas de 46 á 51.

TEATRO.

Función para hoy.

La aplaudida zarzuela en tres actos titulada:

El diablo en el poder.

Entrada general 5 rs. A las 8 1/2.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

DE CORDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Vi-	R. C. R. C. R. C.		
llarrubia.	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñaflo.	22,80	17,10	10,26
» Lora del Río.	30,	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14,	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Río.	22,40	16,80	10,08
» Peñaflo.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Musolina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

ACOJIDOS. En la dehesa

de Campo-alto se admiten ganados acogidos desde primero de mayo próximo, y también se arrienda para desde San Miguel en adelante. En la casa núm. 26 de la calle de los Letrados darán razón de todo.

VENTA. En la calle Arenillas

núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, tahona, venteros de fundiciones, máquinas de lana ó para moler coquezas, curtidos etc. 8-7

ARRENDAMIENTO. El

de una casa núm. 30 antiguo y 21 moderno en la calle de Manriques de esta ciudad. D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administración principal de Correos.

INTERESANTE AL PUBLICO.

En la tienda de don Pablo Jara, calle Azonaicas núm. 8, se encuentran materiales á los precios más arreglados posible. Suela gallega la más superior, á 7 1/2 rs. Id. catalana id. id. 6 1/2. Id. otra buena en su clase id. 6. Becerrrías desde 41 rs. á 24. Charol superior en calidad y tamaño, 44 rs. Gomas desde 12 rs. á 20. Y de todo cuanto se necesita para fabricar el calzado.

CALZADO. Brodequines de charol á 54

reales. Id. de chagrín 50. Botitas de señora 38. 4-3

TAPICERO. Ha llegado

á esta capital el maestro tapicero y colchonero don Enrique Bergali, y hace toldos para patios. Los señores que quieran favoreerlo, en la plaza del Salvador núm. 9 casa del maestro vaciador, podrán hacerlo. 4-2

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea del modo más ventajoso para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropesías, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales otra del modo más dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los señores Doctores de la Facultad de medicina de París, Andral, Bouillaud, Cottereau, Fouquier, Marjolin, Robert-Rostan, etc. Resulta de la declaración de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo más victorioso:

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc. El hidrotórax ó hidropesía de pecho, ó cualquiera otra hidropesía general ó parcial; Los catarrós pulmonales, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los reumatismos fuertes; La hemoptisis ó espumas de sangre; Y la afección ó extinción de voz. Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19. Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

RETRATISTA. D. José

García y Córdoba, retratista y fotógrafo, que no ha peidonado su oficio para enriquecer y mejorar su gabinete, tiene el honor de ofrecerlo al público en la calle del Silencio núm. 17. En él, y á los precios más arreglados, se hacen retratos al óleo, miniaturas sobre papel y marfil, copias y restauraciones, fotografías sobre papel color copia y negros, y sobre cristal, de 20 rs. en adelante. En su mismo gabinete se hallará un elegante y variado surtido de estuches de terciopelo y de piel, marcos dorados de talla y lisos, de ébano y palo santo, afileres de señora y dijes: todos estos objetos se ban de recibirse directamente de París y se espentan casi al precio de fábrica. Dicho establecimiento estará abierto todos los días de 10 de la mañana á 5 de la tarde. 4-3

JUNTA. Por acuerdo del

Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores y señores que componen la comisión de Participes del Fideicomiso de don Juan Fernandez de Córdoba, se ha señalado el día 23 del corriente á las 5 de la tarde, para que se celebre junta general de dichos señores participes ó apoderados de ellos, en su casa calle de Jesus Maria. 4-3

ESTERAS DE JUNCO.

En la plaza de la Corredera núm. 17, junto al Arco-alto, hay un gran surtido de esteras de junco espendidas por el mismo fabricante á precios muy arreglados. 15-5

DEPOSITO DE BARAJAS.

En el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de barajas de una de las mejores fábricas de Cádiz y se engagan por mayor y menor á los precios más equitativos. 8-8

FLORES DE MARIA. O

SEA EL MES DE MAYO consagrado á la Soberana Reina de los cielos. Se halla de venta á 6 rs. en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34. 8-8

ACOJIDOS. En la hacienda

de Moratalla, propia del señor marqués de Villaseca, se acoge ganado vacuno desde el día. Al que le interese puede avistarse con el apoderador de dicha hacienda, quien está autorizado al efecto. 4-3

LIBROS RAYADOS Y

EN BLANCO. Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfección en la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, se han encuadernado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se engagan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34. 10-9

CASAS. Desde San Juan

próximo se arriendan las de la calle de S. Fernando núm. 100, la de Pompeyos antes alta de la Compañía núm. 1.º y el huerto denominado de la Trinidad. Su dueño vive en la calle de Letrados núm. 6.

SOMBRERERIA.

La viuda de D. Tomás Muñoz se ha establecido en la plazuela del Socorro con fábrica de sombreros de todas clases.

El surtido que ofrece es variado y del mejor gusto. Sombreros de paja, sombreritos de señora, niña y niño, adornados con arreglo á los últimos figurines de París, capotas, y todos los artículos correspondientes á la clase de sombreros.

DESCUBRIMIENTO UNICO CON PRIVILEGIO POR 15 AÑOS PEINES DE CAUTCHUC ENDURECIDO DE FAUELLE DELEBARRE.

Cinco años de experiencia han asegurado al PEINE de cautchuc una voga bien merecida no solamente en Francia sino en el mundo entero; es sin temor de que se nos contradiga el mejor, el más agradable de todos los peines que se usan, es mas suave que el de carey y es verdaderamente el único que no cansa el cabello; tiene además la ventaja de no costar mucho mas caro que el peine de cuerno. Esta admirable invención ha valido á M. Fauvelle Delebarre la medalla de primera clase en la Exposición Universal de 1855. Depósito general, en Paris, en casa del Sr FAUELLE DELEBARRE, 10, Boulevard Bonne-Nouvelle.

Ventas al por mayor, Cádiz Tacconet y compañía, calle de San Francisco núm. 13.

—ACOJIDOS. Se admiten en la dehesa del Montoncillo de ganado yeguar y vacuno y se vende paja en el cortijo del Carrascal a legua y media de esta ciudad. 4-4

—TINTA PARA MARCAR LA ROPA. No se necesita preparación alguna para servirse de esta tinta. Basta esfender la ropa y escribir sobre ella con una pluma, lo mismo que si fuera papel. Se ha recibido negra, encarnada y carmin en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34. 10-7

—SUBARRIENDO. Se arrienda la casa núm. 15 calle de la Paja; en la parroquia de S. Pedro. La persona que le acomode puede tratar con el arrendador en la redacción de este periódico, ó con su dueño en la casa núm. 1.º calle Candelaria.

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda el portal de la casa número 15 moderno en la calle del Paraíso, esquina á la plazuela de las Tendillas de esta ciudad.

Desde San Juan las casas núms. 36 antiguo y 184 moderno en la calle de San Fernando, conocida antes por la de la Feria.

Otras en la misma calle señaladas con el 42 y 172 moderno.

Otras núm. 45 antiguo y 170 moderno en la referida calle de San Fernando.

Y otras dos casas lindera una con la otra, señaladas con los núms. 6 y 7 antiguos y 9 y 11 moderno en la calle del Guindo, colación de Sta. Marina, frente del borgo, que llaman de Veinte y cuatro é inmediato á dicha parroquia. Las personas á quienes acomode podrán avistarse con don Ambrosio Crespo que vive en la de Jesus Maria núm. 4.º moderno. 3-3

—ROMA Y SUS ENEMIGOS, ó sea HISTORIA DEL PODER TEMPORAL DEL PAPA, que comprende á fundación y sucesivo acrecentamiento de los estados de la Iglesia, sus vicisitudes políticas, los caracteres que ofrece el gobierno de los papas, y sus relaciones con los demás gobiernos, la influencia que han tenido los sumos pontífices en el desarrollo de la civilización europea, y un cuadro comparativo de los cambios de dinastías y de las crisis ocurridas en los gobiernos de Europa con la inalterable estabilidad de la monarquía de Roma, por don Atilano de Mora. Con aprobación eclesiástica.

Condiciones de la suscripción.—Esta obra se publicará por entregas de 24 páginas, en cuarto, á real cada una.

Se dará gratis un magnífico retrato, del actual Sumo Pontífice Pío IX, tirado en hermoso papel vitela superior. Si por desgracia los acontecimientos lo exigiesen ilustraremos la obra con grabados de actualidad.

Se suscribe y se dan los prospectos en la librería de don Francisco Lozano.

SUBASTA PRIVADA.

Habiéndose dispuesto por la Excmo. señora Marquesa viuda del castar, que el arrendamiento de los cortijos del Fontanar y Teba, que son de su pertenencia, tenga efecto en subasta privada, se anuncia esta para el día 26 del actual y hora de las 12 de su mañana en la escribanía de don José Sanchez Guerra, sita en la calle de Fernando Colon núm. 16, bajo las condiciones de que previamente instruirá á los licitadores don Ginés Trinidad Ruiz, apoderado general de S. E., que habita en la fonda de Rizzi. 4-2

—VENTA. La de una berlina en buen estado, con un caballo y guarniciones; también tiene su lanza para dos caballos. Podrá verse en el taller de coches de Jesus Maria. 6-6

—ARRENDAMIENTO. En subasta privada, que tendrá efecto en la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Carbrina del Monte, calle del Arco-Real, núm. 4 el día 25 del corriente mes, y horas de diez á doce de su mañana, se arrienda, la hacienda nombrada Campinuela Baja, de la propiedad de dicho señor marqués, compuesta de 300 fanegas de tierra de olivar, encinar y pastos, situada en la sierra de esta capital, á media legua de distancia de la misma.

Las personas que les acomode y quieran enterarse del pliego de condiciones, que ha de servir para su arrendamiento, podrán pasar á dicha secretaría, donde estará de manifiesto desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

—LA BOTA DE ORO. Fábrica y almacén de calzados, en Sevilla calle de las Sierpes número 1.º en Córdoba, calle de la Concepcion núm. 57. Precio fijo. Calzados de caballeros. Botinas de charol suñado 60 rs. Botinas todas de charol 60. Botinas de chagrín y charol 57. Botinas de satén y charol 54. Botinas de piel de Rusia 54. Zapatos de chagrín y charol 42. Botas de charol 55. Botinas blancas de chagrín 55. Pantufla con charol 22. Calzados de señoras. Botinas de satén y charol con tacón 58. Botinas de satén y charol sin tacón 54. Botinas lisas de satén 26. Pantuflas 18. Además hay calzados de varias clases, botas de montar, polainas y botas para cocheros de todo lujo. 4-2

—ESPOSICION DE NOVEDADES.—En el establecimiento conocido por la fábrica de Cristal se acaba de recibir directamente del Reino y del Estarjergo una completa colección de todos los artículos á que está dedicado, y habiendo conseguido en algunos bajos de consideracion, los ofrece á sus muchos parroquianos. 4-2

—COLOCACION. Se necesita un hombre de muy buena conducta para ayuda de cámara, que sepa leer, escribir y arifitar, teniendo persona que le abone. En la redacción de este periódico darán razón. 4-2

—CARBON DE ENCINA MUY BARATO. En la calle de Carreteras núm. 43 se trata la venta de carbon de encina de superior calidad desde una arroba hasta 30.000 á un precio muy arreglado. 4-4

—VENTA. Se vende un bonito Charaban que se halla casi nuevo y se dá muy arreglado. En la calle de Carreteras núm. 43 darán razón. 4-4

—VENTA. La de una cama de matrimonio de álamo negro, tallada, en muy buen estado. La persona que le acomode podrá pasar á la calle de Carnicerías número 42, donde vive su dueño.

—ARRENDAMIENTO. Desde 1861 en adelante se arrienda la dehesa de las Laderas altas de San Gerónimo con encinas y el Fontanar de Córdoba la vieja con sus agregados. La persona que le conveniga podrá avistarse con don Gonzalo de Souza, calle de San Zoilo núm. 6 donde estará su precio y condiciones.

—ABANICOS. Se acaba de recibir un abundante y variado surtido de abanicos de caña de las principales fábricas de Sevilla, de dibujos moderno, á precios sumamente arreglados, su despacho plaza de la Almagra núm. 20. También hay telas para dichos. 4-1